

Editorial

Pour apporter une information originale, variée et d'actualité, nous vous convions à explorer dans ce numéro les domaines de l'histoire, de la culture, du sport et de la vie dans son quotidien : le travail et le logement.

Les données extraites du Recensement de la Population concernant d'une part le lieu de travail et d'autre part le domicile, en 1990, permettent de cartographier les déplacements quotidiens de tous les actifs et de faire ainsi apparaître une réelle polarisation de l'espace par les centres d'emploi, réalité dont toute prospective d'aménagement doit tenir compte.

Habiter la ville ou vivre à la campagne ? Le choix existe-t-il vraiment ? L'étude de l'évolution de la construction montre que l'implantation des logements répond à des impératifs de vie sociale autant qu'économique.

Epilogue d'une lutte longue et souvent cruelle entre rois de France et ducs de Wurtemberg, le rattachement de la principauté de Montbéliard, dont nous célébrons le bicentenaire, concrétise les voeux des populations laborieuses beaucoup plus que la volonté hégémonique de la République.

Lecture et spectacle sportif passionnent nombre d'entre nous. Presqu'opposés, ces deux loisirs ont un point commun : leur mode de financement par les collectivités. Deux approches distinctes font découvrir le rôle des équipements pour la diffusion de la culture et pour la promotion du sport collectif de haut niveau.

Enfin nous proposons une excursion : le Saugeais, haut lieu d'histoire et de folklore qui mérite plus qu'un détour, s'efforçant de préserver son authenticité et sa nature "sauvage".

NB : Le n° 6 comportait deux exemplaires de la carte centrale, *Les grands ensembles paysagers* ; le second exemplaire, comme vous l'avez sans doute deviné, constitue un poster détachable.